



なるほどなっとくニュース

県立山口博物館

学校地域連携担当

なっとくんの「なるほどなっとくニュース」は、県立山口博物館のホームページでダウンロードすることができます。

はぎしかさやま つばきぐんせいりん なか 萩市笠山の「椿群生林」の中にミカン? 「コウライタチバナ」

はぎし かさやま かざん みごろ つばきぐんせいりん ゆうめい
萩市にある笠山は火山としてだけでなく、2月ごろが見頃の「椿群生林」でも有名ですが、そ
なか ちか ふゆ きいろ かじつ は こくない かさやま
の中や近くに、冬に黄色い果実をつける「コウライタチバナ」が生えています。国内ではここ笠山
でしか自生せず、まとまって生えている場所は、国の天然記念物に指定されています。 1/27

笠山の東側からの遠景。椿の群生林は島の北西側です。

2月中旬から3月末にかけて、ここ笠山で「椿祭り」が開かれますが、
このとき(1/27)は、まだツバキは少ししか咲いていませんでした。



コウライタチバナ (ミカン科) は、天然記念物に指定されて
いる自生地以外にも数本生えています。これはその中の1本です。



コウライタチバナの果実、Sサイズのミカンぐらい

鳥がつついたのでしょうか?



ツバキとサザンカの違いはいくつかありますが、
ツバキの花は丸ごと落ちて散るというのも1つ。
(雑種もあるので注意が必要です)



コウライタチバナ

果実は上の方にしかない
で、名前プレートがなければ
見落としそうです。

「コウライタチバナ」は、
ここ笠山が国内唯一の自生
地で(国外では韓国の済州
島)、数も減少しているの
で、環境省のレッドデー
タで最上位の絶滅危惧 IA 類
「維管束植物(被子植物・
双子葉類(離弁花類))」に
指定されています。



メジロ(メジロ科)
が来ていました。残念
ながらツバキの花では
なかったですが・・・

